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Protokoll der 41. ordentlichen Mitgliederversammlung vipp 
Freitag, 11. September 2020 im Nylon 7, Emmenbrücke  
 

Programm  
 
15:00–17:00 Uhr 41. vipp-Mitgliederversammlung  
17:00–18:00 Uhr Apéro im Tramhüsli 
18:00–19:00 Uhr Informationen über das Tramhüsli und das Nylon 7 durch Thomas Amstutz  
ab 19:00 Uhr Nachtessen im Restaurant Nylon 7 

 
 

Traktanden 
 

1. Begrüssung der Anwesenden / Entschuldigungen / Traktandenliste   
 
Katja Erni begrüsst alle Teilnehmenden zur Versammlung. Denisa Talirova stellt das Programm des Nachmittags vor. 

Speziell begrüsst sie die Neumitglieder Sandra Andermatt, Sibylle Matter, Sarah Studer und Anita Misticoni willkommen. 

Rund 90 Personen sind entschuldigt. Sie begrüsst Diane Della Puca, die neue Sekretärin der WBK.  

 
 
Anwesende: 
Amstutz Sylvia, Andermatt Sandra, Bachmann Bruno, Brantschen Sofi Karin, Caduff Stefan, Erni Katja, Felder Martina, 
Hart Caroline, Holzmann Ines, Hubacher Urs, Lieber Schweizer Claudia, Matter Sibylle, Misticoni Anita, Mosimann Mir-
jam, Müller Andrea, Pecorari Claudia, Reichmuth Stefan, Seitz Thomas, Studer Sarah, Talirova Denisa, Weibel Amstutz 
Helen, Widmer Sandra, Wild Claudia, Mattmann Susanne, Sekretärin vipp, Della Puca Diane, Sekretärin Weiterbildungs-
kommission 

 
Entschuldigte: 
Ambauen Felizitas, Aschwanden Edith, Bedekovic Nicolas, Berner-Hürbin Annie, Bründler Markus, Brunner Albert Re-

nato, Budmiger Beatrice, Christen Stefan, Damas-Götz Esther, Derendinger Martina, Eckert Romiglia, Eder Franziska, 

Eder Otto, Eggenschwiler Ursula, Enz Ruth, Erni Reto, Erni-Fellmann Irène, Felix-Lustenberger Reinhard, Flüeler-Risi Oli-

via, Fontanive Hansheini, Fritsche Priska, Fuchs Claudia, Furrer Alexandra, Gämperle Karin, Geiger Christian, Gerber Re-

gula, Ghelli Simona, Gisler Sarah, Graf Julia, Grimaudo Meyer Tanja, Grüter Isabel, Habermacher Klingenbeck Marie-

Theres, Hägler Karin, Hauser-Hälg Nicole, Heer Christa, Hegi-Ortelli Petra, Helfenstein-Cupic Pia, Heller Irma, Hugentob-

ler Sabine, Inglin Susanne, Jenni-Börlin Ines, Kathriner-Sigrist Eva, Kaufmann Esther, Kobel-Bärtschi Monika, Kost René, 

Lätsch Marianne, Leblois Hélène, Lee Jennifer, Linden Nina, Maag Beatrice (Teilnahme am Apéro), Macek Margrit, 

Mantz Patricia, Marti Ursina, Marty Knobel Sabine, Müller Rahel, Nager Ladina, Naikauskiene Laura, Odermatt Addario 

Esther, Oertli Esther, Pfyffer Andrea, Pitscheider Gerhard, Reinecke Margareta, Rieger Kathryn, Rohrer Ottiger Ursula, 

Rossi Géraldine, Rothenbühler Eva, Schaub Claudia, Schmid Elisabeth Anna, Schmidlin Hans-Peter, Schmidt Egon, Seiz 

Beatrice, Simon Lienert Sarah-Noelle, Sonderegger Peter, Soom Alena, Spescha Eusebius, Stadelmann Monika, Stähli 

Olaf, Stalder-Schmidli Franz, Steinke Lothar, Stöcklin-Marty Bea, Stucki Brigitte, Townend Markus, Troxler Stéphanie, 

Urben-Wyss Maja, von Saurma Maria, Wartenberg Josephine, Weber Odermatt Esther, Weibel Fritschi Teresa, Wett-

stein Anne Laure, Ziegler Silva, Zimmermann Mirjam, Zwimpfer Kurt 

  
 
Traktandenliste: gemäss Einladung   
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2. Wahl der Stimmenzähler/innen 
 
Als Stimmenzähler wird Stefan Reichmuth mit Applaus gewählt. 
Anwesend sind 23 Stimmende, absolutes Mehr: 13  
 
 

3. Protokoll der 40. ordentlichen Mitgliederversammlung vom 17. Mai 2019 in Meggen  
 
Das Protokoll wurde auf der Homepage www.vipp.ch aufgeschaltet. 
Zum Protokoll gibt es keine Änderungsanträge oder Bemerkungen, es wird somit einstimmig genehmigt.  
 
 

4. Berichte 
 

Bericht der Präsidentin Katja Erni 
Der Bericht wurde der Einladung beigelegt. Durch Corona wurde das Verbandsjahr verlängert. Sie blickt nochmals zu-
rück auf das grossartige Jubiläumsfest im letzten Sommer. 
 

Bericht aus der FSP (Stefan Caduff) 
Stefan blickt auf die DV der FSP vom vergangenen Samstag zurück. Grosse Diskussionen gab es beim Traktandung "Än-

derung Statuten FSP". Bei der Ethikkommission ist eine Systemumstellung geplant. Anordnungsmodell: Der Vorstand 

der FSP ist guten Mutes, die Delegierten waren kritischer. Aktuell ist die FSP in Gesprächen mit BAG, Krankenkassen und 

der FMH. Die Gesundheitsdirektorenkonferenz hat eine Limitierung der Zulassungen beantragt. Dieser Antrag sollte die-

ses Jahr nochmals vor den Bundesrat kommen. Die Beschränkung bezieht sich auf die Verweiser, nicht auf die Seite An-

bieter. Psychiater sind gegen das Anordnungsmodell. Wer im Alltag mit Unterversorgung zu tun hat, soll sich bitte bei 

der Geschäftsstelle der FSP melden, bevor Leserbriefe geschrieben werden. Medienpräsenz ist wichtig. Eltern und Ange-

hörigen nehmen die Situation wahr, für die Öffentlichkeit ist sie zu wenig präsent. Bundesrat Berset ist klar für das An-

ordnungsmodell. 

Es gibt eine neue Plattform formapsy.ch. Auf dieser Oberfläche kann der Nachweis für die Weiterbildungen erfasst wer-

den (Verpflichtung zur ständigen Weiterbildung: 240 Std. in 3 Jahren). Die Kantone können dies auf formapsych.ch kon-

trollieren (Selbststudium gilt auch als Weiterbildung). Stefan ist kritisch, aber die FSP ist auf dem Weg. Formapsych.ch 

soll eigentlich nicht als Kontrollinstrument dienen, aber es wird so sein, da die Kontrolle damit einfach ist. Die neue Ge-

schäftsstellenleiterin der FSP ist sehr gut, sie weiss, was sie macht. 

Denisa dankt Stefan für seinen Einsatz als Vertreter des vipp bei der FSP und für seine Arbeit im vipp-Vorstand. 

Bericht der Kommission Weiterbildung, Karin Brantschen 

In der Weiterbildungskommission hat es eine personelle Veränderung gegeben: Renée Bremi ist ausgetreten, neu ist 
Pascal Lüchinger, SPD Pfäffikon, mit dabei. Das Sekretariat betreut Diane Della Puca.  
Im Januar wird das Programm für 2021 verschickt.  
Aufgrund der Corona-Pandemie kam es auch in der Weiterbildungskommission zu Absagen: Die Weiterbildung vom Frei-
tag, 13. März 2020: "Beziehung als Verankerung – Beziehung trifft neue Autorität" mit Hanna Kobel-Würmli konnte zum 
Glück noch durchgeführt werden. Die Weiterbildung vom Freitag, 8. Mai 2020: "Traumafolgestörungen" mit Markus 
Landolt musste verschoben werden. Sie wird am Freitag, 13. Mai 2022 nachgeholt. Falls noch Rückzahlungen offen sind, 
darf man sich bei Karin Brantschen melden. 
Die Weiterbildung vom Freitag, 20. November 2020: "Hypnosystemische Therapie mit dem inneren Team" mit Peter 
Allemann sollte wie geplant durchgeführt werden können. Aufgrund der grossen Teilnehmerzahl wurde ein Anmelde-
stopp verfügt. Die Veranstaltung wird im Kirchenzentrum Maihof, Luzern, durchgeführt. 
Karin Brantschen bedankt sich für die positiven Rückmeldungen in der Mitgliederumfrage. 
Im nächsten Jahr wird eine Veranstaltung am Freitag stattfinden, zwei am Donnerstag. Folgende Weiterbildungen sind 
geplant: 
- April: Störung des Sozialverhaltens 
- Juni: Hypnose 
- September: Psychopharmaka bei Kindern und Jugendlichen 
 
Die Planung fürs 2022 läuft.  
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Die Budgetierung war sehr schwierig. Die Weiterbildung im November wird deutlich teurer. Durch die Beteiligung der 
Weiterbildungskommission am vipp-Jubiläumsanlass wurde das Vermögen reduziert. Der Kontostand per heute beträgt 
CHF 35'924.17. 
 

Bericht der Sektion Schulpsychologie des Kantons Luzern, Claudia Pecorari  

Claudia Pecorari berichtet, dass zwei vipp-SPD-Newsletter veröffentlicht wurden. Sie bedankt sich bei Ines Holzmann 
und dem Newsletter-Team für die tollen Beiträge. Sie weist auf einen neuen Link auf der vipp-Homepage, Sektion Schul-
psychologie, hin: Stellenprofile und Positionspapier Schulpsychologie auf der Webseite der FSP 
 
Claudia Pecorari hat eine Stellungnahme zu Teilrevision des Volkschulbildungsgesetz verfasst. Ausserdem nimmt sie re-
gelmässig teil an den Strategiegruppensitzungen der Kant. Konferenz Schulpsychologie. 

 
Bericht der Sektion Psychotherapie, Mirjam Mosimann  

Mirjam hatte die Folie vor der Geburt ihres Sohnes vorbereitet, da sie nicht wusste, ob sie an der MV dabei sein kann. 
Die Sektion Psychotherapie ist im Aufbau. Das erste Vernetzungstreffen der Gliedverbände fand in Bern statt. Themen 
waren die Benennungen der PsychologInnen bei Anstellungen, die Anstellungsbedingungen und die Dauer der Anstel-
lung als AssistenzpsychologIn. Dieses Jahr ist im Oktober ein Austausch in Zürich geplant. Das Anordnungsmodell ist ein 
grosses Thema. Alle Verbände wurden für eine Stellungnahme angefragt.  
Die LUPS wird in eine AG umgewandelt. Dies wird Auswirkungen auf die dort arbeitenden Psycholog/innen haben. Der 
vipp und der VPOD werden zusammenarbeiten, um Einfluss auf den Gesamtarbeitsvertrag (GAV) nehmen zu können. 
Katja überreicht ihr ein kleines Geschenk zur Geburt. 
 

Bericht der Delegierten der Interregionalen Fachkonferenz (IRK) Claudia Fuchs: 
Claudia Fuchs, Jobcoach bei Parawork Nottwil, ist entschuldigt. Katja Erni berichtet aus der IRK: Aktuell sind 17 Teilneh-
mende aus verschiedenen Institutionen der ganzen Deutschschweiz mit dabei. Das Thema im Mai 19 war "ASS mit Au-
genmerk auf Mädchen/Frauen", in der Sitzung vom November 19 "Psychotherapeutische Versorgung in psychothera-
peutischen Institutionen" (Gibt es ein Rosinenpicken bei der psychotherapeutischen Versorgung?). Die nächste Sitzung 
findet im November 2020 statt. 
Claudia Fuchs möchte zurücktreten, da sie aufgrund ihrer Stelle bei Parawork weiter weg ist vom Thema. Wer sich eine 
Mitarbeit vorstellen könnte, darf sich bei Katja Erni oder Claudia Fuchs melden.  
 
 

5. Umfrage Mitglieder: Ergebnisse  
 
Stefan Caduff präsentiert die Resultate der Umfrage: 110 ausgefüllte Datensätze wurden zurückgegeben, davon waren 
94 auswertbar. Einige Ergebnisse: 
 
Teilnahme an MV: Teilnahme Samichlaus Weiterbildung Romero-Haus:  

 
 
Antworten in Textform können bei Stefan eingesehen werden. Er bedankt sich für die vielen Antworten und das Lob an 
den Vorstand. 
 
 
 

https://vipp.ch/?Fachbereiche___Schulpsychologie
https://vipp.ch/?Fachbereiche___Schulpsychologie
https://www.psychologie.ch/recht-qualitaet-im-beruf/arbeiten-institutionen/schulpsychologie
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6. Neues Spesenreglement 
 
An der letzten MV erhielt der Vorstand im Zusammenhang mit der Erhöhung der Ausgaben für Sekretariat und Vorstand 
den Auftrag, ein neues Spesenreglement auszuarbeiten. Das Spesenreglement stammt aus dem Jahr 2008. Es wurde im 
2016 leicht angepasst. Für die Ausarbeitung des neuen Reglements wurden die Reglemente anderer Verbände und Ver-
eine beigezogen. Denisa Talirova präsentiert die Änderungen: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Das neue Spesenreglement wird einstimmig angenommen. 
 
 

7. Finanzen 
 

Die Kassierin Sylvia Amstutz präsentiert die Jahresrechnung 2019.  
 

  
 
Das Gesamtvermögen beträgt per 31.12.2019 CHF 77'777.46. Wenn das Vermögen CHF 100'000.– übersteigt, wird der 
Verband steuerpflichtig. Durch das Jubiläumsfest konnte das Vermögen reduziert werden. Der aktuelle Kontostand per 
Ende August 2020 beträgt: CHF 93'459.71. 
 
Durch die Umstellung des Angebotes der Weiterbildungskommission von Schuljahr auf Kalenderjahr wurde die Buchhal-
tung einfacher. Aufgrund des zusätzlichen Aufwandes für die Integration der WBK-Buchhaltung und die Neuanstellung 
der Sekretärin der WBK war der Aufwand für die Treuhänderin höher. Ausserdem war die letztjährige (Jubiläums-)MV 
teurer als budgetiert. Der Jubiläumsanlass lag innerhalb des gesprochenen Budgets. 
 
Bericht der Revisoren und Genehmigung: 
Stefan Reichmuth erklärt, dass Thomas Weber heute verhindert ist. Er wird aus gesundheitlichen Gründen seine berufli-
che Tätigkeit beenden und auch als Revisor beim vipp zurücktreten. Stefan hat die Buchhaltung mit Thomas kontrolliert. 
Er dankt Sylvia für die grosse Arbeit. Die Rechnung wird von den Anwesenden einstimmig genehmigt.  
 
Denisa bedankt sich bei Stefan für die grosse Unterstützung. Sie überreicht ihm und Sylvia ein kleines Präsent. Wer sich  
Für das spannende Amt des Revisors interessiert, darf sich gerne bei Stefan oder einem Vorstandsmitglied melden. 

Übersicht Vermögen vipp 2015 - 2019 

 

 Vereinskonto Sparkonto Weiterbildungs- 
konto 

Total CHF 

2019 11‘743.58 25‘476.66 40‘557.22 77‘777.46 

2018 32‘521.43 25‘463.91 48‘154.37 106‘139.71 

2017 25‘652.28 25‘444.83 53‘235.02 104‘332.13 

2016 29‘313.28 24‘520.67 48‘441.45 102‘275.40 

2015 28‘347.02 23‘192.99 43‘661.22 95‘201.23 

 

Aktiv Aktuell Vorjahr Passiv Aktuell Vorjahr
Umlaufvermögen Eigenkapital

Vereinskonto 11.743,58 32.521,43 Vereinskapital 98.638,83 101.300,20

Sparkonto 25.476,66 25.463,91 Gewinnvortrag / Verlustvortrag 558,13 -2.661,37

Weiterbildungskommission 40.557,22 48.154,37 99.196,96 98.638,83

Kasse 0,00 Kreditoren / Rückstellungen

77.777,46 106.139,71 Kreditoren 0,00 231,25

Forderungen Rückstellungen 0,00 0,00

Debitoren allgemein 0,00 124,50 Vorauszahlung Weiterbildungen vipp 300,00 6.950,00

Debitoren Mitglieder 0,00 0,00 300,00 7.181,25

Übertragskonto Debitoren 0,00 75,00 Total Passive 99.496,96 105.820,08

Verrechnungskonto 0,00 0,00

Transitorische Aktiven 0,00 39,00

0,00 238,50

Total Aktive 77.777,46 106.378,21

Verlust 21.719,50 -558,13

Bilanz Rechnungsjahr 2019 (31.12.2019)

• Genaue Beschreibung der Spesen bzw. Auslagen (Punkt 1.2) 
• Aktualisierung der pauschalen Arbeitsentschädigungen vom Vorstand 
• Spesen per 15.12.20 mit Belegen/ Quittungen einreichen 
• Reisespesen: i.d.R. Übernahme Kosten ÖV 2. Klasse mit Halbtax 
• Mahlzeiten: Übernahme der effektiven Kosten bis max. CHF 40  
• Übernachtungen inkl. Frühstück 

NEU:  

• Finanzierung der Kinderbetreuung in Einzelfällen bei Sitzungen 
• Weitere Auslagen (für Geschenke bei Anlässen) 
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Budget 2021: 
 
Die Kassierin präsentiert die Budgetplanung für die Jahre 2020–2022: 
 

 
 
Die Pauschalen und der Aufwand des Vorstandes werden gemäss Spesenreglement erhöht.  
 
Buchhaltung Treuhandbüro: 
Der Vorstand beantragt für die treuhänderische Beratung CHF 1'000.– anstelle der vorgesehenen 500.– für die professi-
onelle Begleitung des Vereins und die Entlastung der Kassierin.  
 
In den vergangenen Jahren wurde jeweils ein hoher Verlust budgetiert. Aktuell wird das Budget so beibehalten. Caroline 
Hart hält fest, dass das Vermögen auch abnehmen darf, da es im Moment sehr hoch ist. Die Treuhänderin ist bestrebt, 
dass das Vermögen gleichbleibt. Die Kassierin wird die Diskussion über die Zu- oder Abnahme des Vermögens an der MV 
2022 wieder anregen.  
 
Das vorliegende Budget wird einstimmig angenommen.  
 
 

8. Informationen aus den Arbeitsgruppen  
 

vipp Power 

Aufgrund der aktuellen Situation wurde keine vipp Power Veranstaltung durchgeführt. Die AG vipp Power hofft, dass im 
nächsten Jahr wieder eine Veranstaltung möglich ist.  
 
 

9. Rücktritte  
 
Keine Rücktritte im Vorstand 
 
 

10. Wahlen 
 
Bestätigungswahlen:  
Sylvia Amstutz, Kassierin, Claudia Pecorari, Sektion Schulpsychologie und Denisa Talirova, Anlässe, werden mit grossem 
Applaus für weitere zwei Jahre gewählt. Kurz nach der letzten MV hat Mirjam Mosimann als Delegierte der Sektion Psy-
chotherapie ihre Arbeit im Vorstand aufgenommen. Sie wird einstimmig und mit grossem Applaus offiziell als Vor-
standsmitglied gewählt.  
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11. Mitglieder 
 

Mutationen: 
Eintritte seit der letzten MV: 25 Personen, Austritte: 3 Personen 
Stand am 11.9.2020: 273 Mitglieder (61 männlich, 212 weiblich). Der Verband zählt 8 Freimitglieder und 9 Ehrenmitglie-
der. 
 

Neue Mitglieder:  

Im vergangenen Vereinsjahr konnte der vipp die folgenden neuen Mitglieder gewinnen: 

Hägler Karin, Eckert Romiglia, Marti Ursina, Tedoldi Beatrice Astrid, Hernandez Diaz Fabiola, Furrer Alexandra, Trechsel 

Soboul Katia, Grünwald Thomas, Garic Gabrijela, Wild Claudia, Weber Pascale, Graf Julia, Gerber Regula, Müller Roland, 

Schoch Jessica, Matter Sibylle, Bedekovic Nicolas, Derendinger Martina, Borter Dominique, Misticoni Anita, Andermatt 

Sandra, Studer Sarah, Soom Alena, Spirig Esther, Meili Valentina, Kunze Christian, Wettstein Anne-Laure  

Die anwesenden Neumitglieder stellen sich kurz vor: 

• Sandra Andermatt: arbeiten in einem 50 % Pensum am SPD Horw 50 % und ist als selbständig als Lerncoach 
tätig (sternenklar-lernen.ch), aktuell ist sie an Psychotherapie-Weiterbildung 

• Sarah Studer: hat eben ihr Studium abgeschlossen. Sie ist im Bündnerland aufgewachsen, verheiratet, hat in 
der IG Arbeit gearbeitet, jetzt selbständig (wertvoll-beratung.ch, Kooperation mit dem gyn-zentrum Luzern) 

• Sibylle Matter, arbeitet an der Psychologischen Beratungsstelle Campus Luzern und als selbständige Psychothe-
rapeutin im Raum Luzern 

• Anita Misticoni, ist Mutter von 3 Kindern, war ursprünglich Primarlehrerin und jahrelang Heilpädagogin. Nach 
dem Studium an der ZHW ist sie jetzt an der Weiterbildung am Institut KJF und arbeitete am KJPD Sursee 

 

12. Varia 
 

Termine 2020/2021: 
13. 11.2020 Präsidialkonferenz FSP 
27.11.2020 vipp-Samichlaus, Organisation: SPD Rothenburg 
 

Weiterbildungen vipp: 
20.11.20 Hypnosystemische Therapie mit dem inneren Team mit Peter Allemann 
GEPLANT FÜR 2021: 
- Psychopharmaka bei Kindern und Jugendlichen 
- Störung des Sozialverhaltens 
- Hypnose 
 
FSP Termine:  
14.11.20: Präsidialkonferenz FSP in Bern 
 
Zu vermieten: 
Ines Jenny hat Praxisräume an der Schmiedgasse in Zug zur Mitbenutzung zu vermieten. Wer sich interessiert, kann sich 
an Katja oder ans vipp-Sekretariat wenden. 
 
Aufruf der AG SPD Newsletter: 
Die AG Newsletter SPD ist dankbar für Inputs zum SPD-Newsletter. Wer Themen hat, darf sich bei Ines Böhler melden. 
 
vipp Power (von Mitgliedern – für Mitglieder): 
Wer sein Spezialgebiet oder ein spezielles Thema vorstellen möchte, darf sich beim vipp power Team melden. 
 
Denisa Talirova lädt alle zum gemeinsamen Spaziergang zum Tramhüsli und dem anschliessenden Apéro ein. Um 18:00 
Uhr startet die Präsentation des Tramhüsli und Nylon 7 durch Thomas Amstutz. Anschliessend findet das Abendessen im 
Nylon 7 statt.  

https://vipp.ch/?Ueber_uns___Arbeitsgruppen___vipp_Power
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Katja Erni dankt allen für die Teilnahme und die angeregten Diskussionen, der Sekretärin Susanne Mattmann und dem 
Vorstand für die tolle Arbeit. Sie schliesst die 41. Versammlung um 17:00 Uhr.  
 

Für das Protokoll:  
 
 
 
___________________________ 
Susanne Mattmann / Sekretariat vipp 
 
 
 
___________________________ 
Katja Erni  / Präsidentin  
 
 
 
___________________________ 
Sylvia Amstutz / Kassierin 
 
 
 
Rothenburg, September 2020  


